6. Sample Collection and Handling
The VetStat analyser is designed to provide rapid results for sodium (Na+), potassium (K+), chloride (Cl–), ionised calcium (Ca++), pH, PCO2, PO2 and glucose in whole blood; and Na+, K+, Cl–, Ca++, pH, PCO2 and glucose in plasma and serum. The analyser accepts samples directly from capillary tubes and syringes.

It is important to label the patient sample, following usual procedures for such documentation.

Errors in blood analysis from appropriately collected samples may result from:

• Improper mixing of the sample after collection and before measurement

• Contamination with room air due to failure to expel any trapped bubbles 
after collection

• Metabolic changes in the sample

Anticoagulants
When collecting anticoagulated whole-blood or plasma samples, it is important to use the proper type and amount of anticoagulant to prevent analytical errors. Collection devices should be ﬁlled in the manner deemed appropriate by the manufacturer to ensure the proper anticoagulant-to-sample ratio.

Lithium heparin is the recommended anticoagulant. Reference ranges for the IDEXX VetStat Electrolyte and Blood Gas Analyser have been established based on the use of lithium heparin as the anticoagulant. Anticoagulants such as EDTA, citrate, oxalate, ﬂuoride and sodium heparin may have a signiﬁcant effect on blood pH and/or electrolyte levels and should not be used.

Collection Devices 
Use a capillary tube or syringe to collect the sample. A minimum of 125 µL of sample is required for analysis. However, to avoid the introduction of air into the sample cassette, syringes and capillaries should be ﬁlled with approximately 200 µL of sample. Immediately after collection, check the collection device for air bubbles and carefully expel any trapped bubbles, following the manufacturer’s recommended procedure.

Capillary Tubes
To prevent damage to the cassette, use only capillary tubes with ﬁre-polished ends. 
Do not pack the capillary tube with clay.

NOTE: Capillary tubes can have various dimensions. Check to ensure the tube ﬁts the ﬁllport prior to use.

Syringes
When using a syringe to collect and run samples, mix the specimen thoroughly prior to analyzing it by gentle inversion or by rolling the syringe between both hands. 

If the specimen remains at room temperature in a syringe for more than ﬁve minutes, blood gases, pH and glucose content will change due to cellular metabolism. If the analysis is delayed, it is important that the sample be placed in an ice bath, and analysed within one hour of collection.

Перевод:
6. Сбор и обработка образцов
Анализатор VetStat предназначен для быстрого измерения содержания натрия (Na+), калия (K+), хлора (Cl–), ионизированного кальция (Ca++), pH, PCO2, PO2 и глюкозы в цельной крови, а также Na+, K+, Cl–, Ca++, pH, PCO2 и глюкозы в плазме и сыворотке. Анализатор производит забор образцов непосредственно из капиллярных пробирок и шприцов.
Важно контролировать правильность маркировки образцов пациентов, следуя обычной процедуре ведения документации.
Причины появления неточностей анализа образцов могут быть следующими:
· Неправильное смешивание образца после сбора перед измерением
· Загрязнение окружающим воздухом, если после сбора попавшиеся пузырьки не выведены .
· Метаболические изменения в образце
Антикоагулянты
Чтобы избежать погрешностей в анализе, при сборе образцов цельной крови и плазмы, необходимо использовать правильный антикоагулянт и верное его количество. При заполнении контейнеров для образцов следует соблюдать пропорцию антикоагулянта и образца, предписанную производителем.
В качестве антикоагулянта рекомендуется использовать литий гепарин. Диапазон нормальных значений для анализатора электролитов и газов крови IDEXX VetStat установлен на основе применения лития гепарина в качестве антикоагулянта. Не следует использовать такие антикоагулянты как ЭДТА, цитрат, оксалат, фторид и натриевый гепарин, так как они оказывают значительное влияние на уровень pH и/или электролитов в крови.
Оборудование для сбора образцов 
Для сбора образцов следует использовать капиллярные пробирки или шприцы. Для анализа требуется минимум 125 мкл образца. Однако во избежание попадания воздуха в контейнере для образца, шприцы и капилляры должны быть максимально заполнены, приблизительно на 200 мкл. Сразу после сбора, следует проверить, нет ли пузырьков воздуха в контейнере и аккуратно вывести попавшиеся пузырьки, следуя процедуре, рекомендованной производителем.
Капиллярные пробирки
Во избежание повреждения контейнера следует применять капиллярные пробирки с оплавленными краями. 
Не заполняйте капиллярные пробирки глиной.
ЗМЕЧАНИЕ: Капиллярные пробирки имеют разные размеры. Перед использованием убедитесь, что пробирка подходит к входному отверстию анализатора. 
Шприцы
При использовании шприца для сбора анализа образцов, перед началом работы тщательно перемешайте содержимое, аккуратно перевернув шприц или покрутив его между ладонями.
Если жидкость для анализа остается при комнатной температуре более пяти минут, вследствие клеточного метаболизма происходят изменения в содержании газов крови, pH, глюкозы. Если анализ отложен, необходимо поместить образец в холодильник и провести анализ в течение часа после сбора.
